

Accueil / France - Monde / Société

Lourdes. Village des jeunes, centre d'interprétation, porte Saint-Joseph... Les grands projets du sanctuaire



f t in 📄 ✉

Société, Lourdes, Hautes-Pyrénées

Publié le 14/02/2023 à 18:05 , mis à jour le 15/02/2023 à 11:19



Écouter cet article

Powered by ETX Studio

00:00/04:07

Les équipes du sanctuaire ont dévoilé le projet "Lourdes 2030", plan d'investissement massif pour faire évoluer les lieux. Réfection du village des jeunes, d'hébergements, des sanitaires, mais aussi création d'un centre d'interprétation ou une porte Saint-Joseph entièrement revue... Le lieu de pèlerinage voit les choses en grand.

C'est aux directeurs de pèlerinage que les équipes du sanctuaire Notre-Dame de Lourdes ont réservé la primeur de comment ils voient les lieux en 2030 et au-delà. Si

la mairie a déjà largement levé le voile sur le Plan Avenir Lourdes, seules quelques lignes directrices du projet Lourdes 2030, qui accompagne le PAL, avaient été esquissées.

C'est donc en grande pompe, sur fond de musique rythmée et sous forme de table ronde, suivie de dialogues, que les parties prenantes ont fait état de l'avancement de leurs réflexions. Un projet que *La Dépêche du Midi* vous dévoilera tous les samedis, jusqu'au 18 mars.

Crise du Covid, ralentissement des pèlerinages, prévention des abus, normes nouvelles de sécurité... "Les défis ont été identifiés" commence Mgr Micas, en préambule. Il insiste : "Il est impératif d'inscrire le sanctuaire dans une démarche qui marque plus largement l'Eglise. Il s'agit de faire de l'Eglise une maison sûre où chacun sera accueilli dans de bonnes conditions." Pour lui, "Lourdes doit s'adapter et rester fidèle à sa mission reçue de la Vierge." Lourdes 2030 porte "une mission visionnaire".

Les travaux commencent par les sanitaires, les hébergements et le village des jeunes

C'est le directeur de site, Sébastien Maysounave qui est entré de façon concrète dans l'ébauche du projet. Huit "périmètres opérationnels" ont été identifiés : l'espace Saint-Joseph, Saint-Michel, le village des jeunes, les lieux de célébrations, le pôle Jean-Paul-II, l'hébergement des prêtres, le pôle santé et le pôle sanitaires.

Cette année, seront d'ores et déjà rénovés les hébergements des prêtres, notamment la Maison des Espélugues et des chapelains. Les sanitaires seront aussi les premiers à bénéficier de cette nouvelle jeunesse. 11 blocs sanitaires seront mis en place, entretenus par une équipe d'entretien redimensionnée.

Les jeunes venus à Lourdes comme étape sur la route des Journées Mondiales de la Jeunesse devraient eux aussi profiter d'un espace qui commence à se transformer, puisque les travaux ont débuté.

City-stade et chalets en bois pour les jeunes

Au sein de ce village de 15 hectares, devrait être créée une place centrale, lieu de rassemblement. Des chalets en bois devraient être construits. Mais aussi un espace

multi-sports. Un sentier permettra de rejoindre le sanctuaire. Tout cela en préservant le patrimoine arboricole. Le bâti sera restructuré pour la protection des mineurs.

À quelques mètres de la porte Saint-Michel, verra le jour un amphithéâtre de verdure, lieu de rassemblements conviviaux et festifs. Mais aussi une halle des mouvements de l'Eglise où sera créé un bistrot des hospitaliers. Un préau sera construit pour s'abriter.

Les lieux de célébration bénéficieront aussi d'une attention particulière, notamment l'intérieur de la basilique de l'Immaculée-Conception, dont la restauration a déjà commencé. La chapelle des confessions sera modernisée.

Îlots de fraîcheur

Le pont des piscines, actuellement fermé, sera ou renforcé ou démoli puis reconstruit. Le revêtement du pont Sainte-Bernadette, qui arrive au pied de l'église du même nom, sera refait pour être plus plat et plus accessible, avec une matière plus pérenne. Le pont qui va jusqu'à l'accueil Notre-Dame sera aussi renforcé. Les berges côté rive gauche seront confortées.

Concernant le pôle santé, ce dernier devra permettre d'accueillir les "nouvelles fragilités", psychiques notamment.

Des îlots de fraîcheur verront le jour face aux dérèglements climatiques.

L'accueil sera aussi entièrement revu côté porte Saint-Joseph, avec un travail sur la place Mgr Laurence, en lien avec la ville. Un centre d'interprétation verra le jour au cinéma Bernadette.

Si le sanctuaire est porteur d'une part des investissements nécessaires, le père Daubanes lance "un appel à la générosité, au mécénat et aux donateurs."



Gaetane Rohr
suivre ce journaliste

[Voir les commentaires](#)

Réagir

